



## L'Église au Moyen Âge. correction

1) En t'aidant des documents 1 et 4, explique comment est organisée l'Église.

L'Église est organisée en deux parties dirigées par le Pape : le clergé régulier et le clergé séculier.

2) En t'aidant du document 2, comment vit-on dans un monastère ?

La vie dans un monastère est rythmée par les prières et le travail : 8 prières dans la journée.

3) En t'aidant du document 3, quel est le rôle de l'Église ?

L'Église éduque les enfants dans les écoles et les jeunes gens dans les universités. Elle soigne les malades dans des hospices (ou hôpitaux) et aide les vieillards et les pauvres.

4) Explique la différence entre clergé régulier et clergé séculier.

La grosse différence vient de leur condition de vie : dans le clergé séculier l'homme d'Église vit aux côtés du chrétien, tandis que dans le clergé régulier il vit " coupé du monde " dans des monastères.

5) Dans document 5, première image est-ce la même école qu'aujourd'hui ?

L'école aujourd'hui est très différente : ce n'est pas un religieux qui enseigne, les élèves ont un bureau.

## L'Église au Moyen Âge.

Au Moyen Âge, l'Église a un rôle très important : elle éduque, elle soigne, elle s'occupe des pauvres et des voyageurs. Certains hommes d'Église vivent au contact des chrétiens (clergé séculier) tandis que d'autres vivent dans des monastères selon des règles très strictes (clergé régulier).